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二七区鼓励大学生干部扎根基层

事业单位进人从村官中录用
本报讯（记者 安群英 通讯员 杨芳）据

日前召开的二七区区委九届九次全体（扩
大）会议上透露，二七区新进事业单位人员
原则上不再从社会上招录，全部从大学生村
（社区）干部中选取。要拿出一部分乡镇科
级领导岗位面向优秀大学生村（社区）干部
进行公选，确保大学生村（社区）干部引得
来、留得住、用得好，为大学生村官的快速成
长创造条件。

“这是个好消息，是政府对我们成长的关

怀和鼓励。”周六上午，参加完二七区大学生
村官选聘面试的一位考生说。在本次村官面
试会上，50多名考生展现的创新思维能力让
主考官面露喜色。

据了解，2008年6月，二七区面向社会公
开选聘了 137名大学生村（社区）干部，其中
村干部52名，社区干部85名，实现了“一村一
社区一名大学生”的目标。今年9月，又公开
选聘了 40名大学生村干部充实到侯寨乡、马
寨镇，实现了一村两名大学生村干部，为二七

区农村发展提供了坚强的组织保证和人才支
撑。

为使大学生村官尽快转型适应新角色，
二七区成立了大学生村（社区）干部工作领
导小组，采取建立台账、出台管理办法、走访
调研等行之有效的措施。区委组织部还制
定了“3＋1 传帮带”措施，即由 1 名区级领
导、1名乡镇办干部、1名村（社区）党支部书
记共带 1名大学生村（社区）干部，对其进行
指导帮扶，指导如何开展工作。2008年村两

委换届和 2009 年社区两委换届完成后，二
七区分别组织全区大学生村干部、社区干部
统一到中牟等地进行业务培训，强化他们为
民服务的本领。马寨镇大学生村干部韩兴
辉积极参与村农业合作社及特色农业的发
展规划，在二七区农经委和侯寨乡政府的大
力扶持下，他利用村南的坡头荒地投资 30
多万元修建了 7个占地 12亩的温室大棚，陆
续种植 20 多种特色水果、蔬菜。目前已产
生了经济效益。

管城区

开展民调专项活动
本报讯（记者 王思俊 通讯员 康增昊）管城

区十八里河镇占马屯村李姓两家，因1.4米的土
地使用权相互上访告状，搞得邻里关系紧张。
昨天上午，在镇信访办公室里，两家的户主坐
在了一起，握手言和。据悉，该区开展百日大
排查人民调解专项活动以来，共排查各类矛盾
纠纷 1088 起，调解率达到 99%，促进了社会的
和谐稳定。

管城区坚持从群众生产生活中的突出问
题入手，开展百日大排查人民调解专项活动，
建立健全矛盾纠纷排查调处制度、矛盾纠纷周
报告制度、“零报告”制度和领导分包基层制
度，对重点型常态性的问题成立专门督导小组
具体负责，对辖区内的矛盾排查情况每月定期
通报，积极构建信访、综治、司法联动大调解机
制，走村串户，排查群众遇到的“难缠事”、“头
疼事”，加大对不稳定因素的排查化解力度，切
实从源头上减少矛盾纠纷的发生。

截至10月上旬，管城区共排查各类矛盾纠
纷 1088起，防止民间纠纷激化 25起，防止各类
民转刑案件 6起，制止群体性上访 3起，调解率
达到了 99%，为辖区社会大局稳定作出了积极
的贡献。

惠济区

党员不出村受教育
本报讯（记者 黄永东 通讯员 李少杰）“通

过远程教育集中收看，我们这些人足不出村，
就能了解到十七届四中全会精神，还能聚在一
块和其他党员交流讨论呢。”10月 17日，在惠
济区李西河村远教活动室里，一位正在收看讲
座的党员高兴地说。

针对辖区农村地域广阔、第三批学习实践
科学发展观活动主体党员又多在偏远乡村的
现实，惠济区学习实践活动领导小组办公室创
新形式，利用全区各远程教育终端站点，打破
空间限制，组织辖区各村党员开展了“党的十
七届四中全会精神集中学习日”活动。该区利
用这种新的学习形式，把平时在空间上难得集
中的农村党员在同一时间集中起来，有效扩大
了党员的参学广度，同时也给各村的参学党员
提供了一个交流讨论的机会。

五里堡办事处

远教平台助学科学发展观
本报讯（记者 安群英 通讯员 曹卫君）二

七区五里堡办事处利用党员干部现代远程教
育平台进行直观学习，全面提升党员干部思想
素质。

辖区 17 个站点围绕学习实践科学发展
观活动，采用“四二一”模式合理安排课时，
即确定每月四个“定期学习日”、两个“不定
期开放学习日”和 一个“周日课堂”，组织
播放科学发展观专题课件，进行革命历史
和革命传统教育，通过内容丰富的宣传素
材，以典型的先进事迹和崇高精神感染、教
育、影响辖区各类党员学习热情，推动科学
发展。

桐柏路办事处

委员活动室成连心桥
本报讯（记者 杨学栋 通讯员 马岩岩）昨

日，桐柏路街道办事处水晶社区居民刘大妈专
门来到该街道政协委员活动室，感谢辖区政协
委员刘学桢帮她解决了孙子的上学问题。如
今，该街道政协委员活动室不仅成为辖区政协
委员学习、办公的活动中心，而且成了群众反映
问题的好地方。

桐柏路街道政协委员活动室有200多平方
米，活动室配备了电脑、会议桌椅、档案柜、沙发
等办公用品，还将委员照片、活动情况、政协知
识张贴上墙，统一制作了委员活动记录本，建立
了委员活动档案。如今，活动室成了委员们的

“家”，委员们在此开展学习、培训、理论研讨、信
息交流和参政议政等各项活动。

活动室也成了委员们和群众的沟通之
桥。为能真正参政议政，及时解决群众的困难,
正确反映社情民意，活动室专门设立了政协委
员信箱和群众来访来信接待站，将委员分为三
组轮流值班，接待群众来访，及时帮助解决、向
上反映人民群众特别关心和反应最强烈的热点
难点问题。截至目前共解决信件20余起，树立
了良好的政协委员形象。

惠济开展“百米清扫无扬尘”竞赛

清洁工走上竞技场
本报讯（记者 黄永

东文/图）10 月 26 日，河
南环卫工人节。昨日上
午，这些平日默默无闻的
劳动者成了赛场上的主
角。为了迎接第 12个环
卫工人节，惠济区市政局
举行了一场“百米清扫无
扬尘”劳动竞赛，把名誉
和奖品送给一年 365 天
都辛勤劳作的清洁工人。

刘小黑，56 岁，惠济
区老鸦陈村人，现在长兴
路 办 事 处 辖 区 任 保 洁
员。昨日的比赛中，100
米路面的清扫他只用了
5分钟。他告诉记者，有
风的时候要顺风扫，扫得
快；要压低扫帚，尘土扬
起的就少，避免影响到行
人。无风的时候，一般要
逆车流的方向扫，可以看
见车辆及时躲避，不影响
人们行车，同时也保护了
自己的安全。虽然没有
得冠军，他仍然很高兴：

“从来没参加过这样的比
赛，今天能来看看,学学别人的技术，就已
经很知足啦!”

第一名被惠济区清洁服务公司的闫会
勤获得。在 100 米路段内，闫会勤不仅扫
得干净、扬尘少，而且只用了 3 分钟零 12

秒。据该区市政局书记李建军介绍，惠济
区现有环卫工人 1300多人，担负着 230多
万平方米路面的清扫任务，他们中好多人
都来自贫困家庭，是平时很少有人去关心
的一个群体，却真正为城市的运转承担着

最繁重的活计。以保洁员刘小黑为例，他
凌晨 4点开始，一天两次去清扫近 4000平
方米的路面，不管刮风下雨，落叶还是飘
雪，365 天天天如此，每月工资 700 元左
右。

昨日，航东街道党工委国香茶城党支部挂牌成立。截至目前，管
城区共建非公企业党委3个、独立支部 56个、联合支部11个，非公企
业党员从2005年的355人增加到839人。 本报记者 栾月琳 摄

最美夕阳红
打太极、扭秧歌、抖空竹……在二七区铁

英社区，每天清晨，你都能看见一群快乐的老
年人，她们迎着晨曦，沐着夕阳翩翩起舞，十余
年来风雨无阻，演绎一曲别样青春旋律。

满头白发，精神矍铄……脸上丝毫看不出
岁月的蹉跎，不明就里的人还真看不出这些老
人平均年龄高达 63岁，队长赵润华已经 74岁
高龄。赵润华老人告诉记者，1998 年她从铁
路上退休后，一时间在家闲来无事，便开始练
习太极拳，慢慢结识了一群老年队友，萌发了
组建义务文艺社团的念头。

“真没想到，我把想法一提出来，社区专门
给我们配备了大鼓和太极剑、太极扇等道具，
还购置了演出服。”正是社区的大力支持，这群
老人舞得更起劲儿了，越来越多的居民加入了
这个队伍。成立10年间，团队已经参加市、区
各种演出活动200多项。
本报记者 郑磊 通讯员 徐克镜董潺潺 文/图

第二届中部省会城区发展论坛举行
二七区作了主题发言

本报讯（记者 安群英 通讯员 王天
朗）在 10 月 18 日举行的第二届中部省会
城区发展论坛上，来自武汉市、南昌市、
长沙市、郑州市、太原市等 28 个中心城
区的代表，围绕省会城区的发展机遇、
发展战略、发展对策的问题进行了广泛

交流。二七区区委书记朱是西作了《增
进交流合作 、共谱发展新篇章》的主题
演讲。

二七区在论坛上就加强城区规划、产
业支撑、打造城区品牌等方面进行了介
绍。与会代表一致认为，省会城区的发展

要发挥省会区位优势和省会强大的经济潜
力，按照“差异化”发展思路，确定城区功能
和发展定位，增强城区经济的吸附、辐射功
能；要不断优化产业结构，大力发展金融、
商贸、旅游、文化、高新科技、新型工业、特
色农业等现代产业。

金水培训农民物业管理

楼主要当好管家
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 杨曦）昨日，

金水区在柳林镇沙门村开课，区人劳局为昔日
农民开展物业管理培训。“以前我种地，现在当

‘管家’，俺家一栋楼住 80户人，我不学学咋管
理还真不中。”说这话的人，是庙李镇张家村的
61岁老汉张德喜，他也是闻讯前来上课的。

随着城市化进程加快，特别是郑东新区的
飞跃发展，金水区近郊农民纷纷放下锄头。金
水区人劳局紧抓农村劳动力转移就业培训这
一迫切需求，为他们量身定做搞培训。通过前
期调查走访，针对城中村集中地区，楼主们物
业管理培训需求旺盛，就适时开设相关课程，
内容涉及楼宇管理、财务管理、安保知识，还有
一些酒店经营知识等。

在庙里镇张家村，放眼村庄，早不是以前
印象中都市村庄的模样了，一排排红色楼房鳞
次栉比，楼房外貌、高度、内部结构都进行了统
一规划，楼与楼之间还装有健身器材，俨然可
与市内生活小区相媲美。据了解，像张德喜这
样的学员以前多是种地谋生，通过土地改制盖
起自家楼房，当上了城中村楼主，平时出租房
屋，收入丰厚。

“你家住 80户人好管理吗？”记者问，张德
喜笑着说：“我准备再雇俩大学生帮我管。”

一条民心路
凝聚爱民情

本报记者 栾月琳 通讯员 顾田

管城区陇海办事处辖区南关西一胡同的
居民们最近很开心，门前这条老旧胡同内原本
坑洼不平的路面被整修一新。居民们说：“这
要感谢社区和区市政部门工作人员急民所急、
想民所想！”

南关西一胡同是位于陇海马路街道办事处
东豆腐砦社区内的一条老旧胡同，长约100米，
宽大约1.5米。由于地处偏僻，这条胡同内多年
以来一直没有安装路灯，路面因长年失修而坑洼
不平。 南关西一胡同住有大约70户居民，大部
分是老年人。这条胡同夏天雨后路面积水，冬天
雪后泥泞湿滑，老人们出门都要手扶墙壁或拄着
拐杖，一不小心就可能滑倒。

多年来，南关西一胡同的居民修路的愿望
非常强烈，但由于种种原因这条胡同的路面一
直没有得到维修。新换届的东豆腐砦社区根
据居民群众的意见，将这一情况向陇海街道办
事处和管城区市政局做了反映，街道办事处和
区市政局紧急向区政府提交报告申请相关经
费。从社区反映情况到有关部门提交申请、审
批，从测量测绘到对胡同动工完成改造，前后
仅用30多天时间。

在施工过程中，居民们自发烧茶送水慰问
施工人员。他们说：“这是一条民心路，体现了
政府的为民情怀，一下子拉近了咱老百姓和政
府之间的距离！”

“小巷总理”
本报记者 党贺喜

俗话说，“清官难断家务事儿”。可不久前，
金水区南阳路办事处新同乐社区调委会的“闲
人马大姐”，却成功充当了“小巷总理”的重任，
化解了一对夫妻“冤家”的积怨，最终画上大团
圆的句号。

家住新同乐社区卫生路2号院的杨某沾染
了赌博恶习，其妻陈某多次苦苦相劝未果。后
因妻子劝解方式过激，双方发生争吵，进而杨某
对陈某动粗，造成陈某胳膊、头部等多处受伤，
夫妻双方矛盾严重激化。无奈之下，陈某带伤
来到新同乐社区调委会，寻求帮助。

接受委托后，调委会马主任立即带领调解
员到陈某家中开展调解。通过调查分析，夫妻
感情尚未完全破裂，接下去就是对双方磨破嘴
皮子的说服工作。

根据女方的请求，马主任立即把夫妻双方
的父母、亲戚、有威望的邻居召集到社区调解
室，进行亲情调解。女方认识到自己的方式不
当也是导致矛盾激化的原因之一，也承认了错
误，表示今后要注意说话的方式和态度。尽管
男方“辩解”说自己是因为工作压力大而染上了
打牌的不良嗜好，但是调解员以《妇女权益保护
法》等为依据，以案说法，不能对妻子动粗，必须
对妻子真诚悔过。杨某当即表示带妻子到医院
去检查，赔礼道歉。

最终，双方重归于好。


